

Lección 21 - Los Apóstoles le hablan a Israel

El libro de los Hechos sigue a los libros de Mateo, Marcos, Lucas y Juan en la Biblia. El libro de los Hechos es como una secuela de los cuatro evangelios en el sentido de que cuenta los eventos que sucedieron luego de esos libros. ¿Qué pasó con Israel luego de que Cristo resucitó de entre los muertos y ascendió a los cielos? ¿Qué hicieron los apóstoles? ¿Cumplieron la comisión que Jesús les había dado? (Mateo 28:16-20). Vale la pena leer todo el libro de los Hechos para encontrar la respuesta a estas y muchas otras preguntas. Sin embargo, en estos estudios nos centraremos nuevamente en las mismas áreas que hemos estudiado en las Lecciones anteriores.

Estas son las preguntas en las que nos concentraremos: ¿Siguió la nación de Israel bajo la Ley luego de que Jesús muriera, resucitara y ascendiera a los cielos? ¿Era todavía Israel la nación favorita de Dios? ¿Seguían esperando un Reino sobre la Tierra? ¿Qué evangelio predicaban?

La Ley

Hemos visto que Dios le dio la Ley a la nación de Israel en el Antiguo Testamento. Esto incluía prácticas tales como el sacrificio de animales, la circuncisión, guardar el día de reposo, observar ciertos días festivos, etc. También hemos visto que Israel continuó viviendo bajo esta ley durante el tiempo del que se escribe en Mateo, Marcos, Lucas y Juan. Cuando comienza el libro de los Hechos, Jesús ya había muerto en la cruz y resucitado de entre los muertos. En el capítulo uno de Hechos él asciende a los cielos. ¿Vivía todavía bajo la Ley la nación de Israel luego de la muerte, resurrección y ascensión de Cristo? ¿O comenzó ahora Israel a vivir bajo la Gracia y no bajo la Ley, como se nos dice en Romanos 6:14?

Muchas iglesias enseñan que los discípulos estaban viviendo bajo la Gracia luego de que Cristo murió. Sin embargo, veamos cómo responde a nuestra pregunta el libro de los Hechos. Nos concentraremos mayormente en los primeros siete capítulos del libro de los Hechos esta vez (la razón para esto se explicará más adelante), aunque brevemente vamos a referirnos a los capítulos 8-28. Primero debemos observar que en ninguna parte en los primeros siete capítulos de Hechos dice que Israel ya no viviera bajo la Ley. Siendo que habían estado viviendo bajo la Ley por cientos de años, esperaríamos que la Biblia nos dijera si hubiera habido un cambio importante en Israel. Sin embargo, no se nos da ni una pista de que la Ley haya sido puesta a un lado o reemplazada por la Gracia.

Por otro lado, existe evidencia considerable de que Israel todavía vivía bajo la Ley. Leemos en Hechos 2:46 que ellos perseveraban *“unánimes cada día en el templo...”*, y en Hechos 3:1 leemos: *“Pedro y Juan subían juntos al templo a la hora novena, la de la oración”*. De este modo vemos que los apóstoles no comenzaron a construir iglesias cristianas en las que adorar, sino que seguían adorando diariamente en el Templo judío en Jerusalén.

En Hechos capítulo quince leemos acerca de una disputa que se levantó concerniente a la Ley. Algunos estaban enseñando: *“Si no os circuncidáis conforme al rito de Moisés, no podéis ser salvos”* (versículo 1). Pablo y Bernabé fueron acusados de enseñar que los gentiles no tenían que vivir bajo la Ley de Moisés. *“Y se reunieron los apóstoles y los ancianos para conocer de este asunto”* (Hechos 15:6). No podemos escribir en detalle en este estudio acerca de Hechos capítulo quince, sin embargo, queremos señalar algunos puntos relevantes.

- 1) En Hechos 15, el debate era acerca de si los gentiles tenían que vivir bajo la Ley o no. No debatieron el asunto de si los judíos tenían que vivir bajo la Ley. ¡Por supuesto que los judíos deben obedecer la Ley! Todos estaban de acuerdo en este punto.

- 2) Si Pedro y los demás apóstoles hubieran comenzado a enseñar en Hechos 2 “no estáis bajo la Ley, sino bajo la Gracia”, de seguro no habría habido disputa sobre este asunto más tarde en Hechos 15.
- 3) Cuando los judíos escucharon a Pablo y a Bernabé, habrían dicho: “Esto es lo mismo que Pedro ha estado predicando desde el día del Pentecostés (en Hechos 2)”. Sin embargo, hubo una gran controversia acerca de este asunto (Hechos 15:1-7).

Claramente, Pedro y los demás no habían enseñado previamente que los gentiles estuvieran bajo la Gracia, en lugar de estar bajo la Ley. Incluso más tarde Pablo vuelve a Jerusalén y Santiago le dice: “*Ya ves, hermano, cuántos millares de judíos hay que han creído; y todos son celosos por la Ley*” (Hechos 21:20). Noten que se habla de judíos “*que han creído*” y están todos viviendo estrictamente bajo la Ley de Moisés. El libro de los Hechos nos enseña claramente que Israel todavía vivía bajo la Ley durante el tiempo de Hechos 1-7 (y por algún tiempo más luego de esto).

Un Reino sobre la Tierra

A los santos del Antiguo Testamento y a los discípulos en Mateo, Marcos, Lucas y Juan no se les prometió un hogar eterno en los cielos. En lugar de eso se les prometió un Reino eterno sobre la Tierra. En los primeros siete capítulos de Hechos, ¿se les promete a los discípulos un hogar en los cielos? ¿O todavía esperaban que el Reino de Dios viniera a la Tierra? “*Entonces los que se habían reunido le preguntaron, diciendo: Señor, ¿restaurarás el reino a Israel en este tiempo?*” (Hechos 1:6).

No queda duda de que los discípulos todavía esperaban un Reino Terrenal. Hay algunos que enseñan que los discípulos estaban siendo ignorantes o incrédulos cuando hicieron la pregunta en Hechos 1:6. Estos maestros afirman que los discípulos no entendían los cambios en los planes de Dios. Supongamos que los discípulos estuvieran buscando ir al cielo en lugar de esperar por un Reino sobre la Tierra. Aun así, a los discípulos se les había abierto el entendimiento acerca de las Escrituras antes de hacer la pregunta en Hechos 1:6 (ver Lucas 24:45).

Luego de la resurrección, Jesús les enseñó a los discípulos acerca del Reino de Dios por cuarenta días (Hechos 1:3). Los discípulos no eran ignorantes cuando preguntaron: “*¿Restaurarás el reino a Israel en este tiempo?*”; entendieron lo que Dios haría, pero no entendieron cuándo lo haría. Sabían que Dios había prometido enviar un Mesías que se sentará en el trono de David (Hechos 2:30). Es necesario leer Hechos 3:19-21 para ver que los discípulos estaban esperando que Jesucristo retornara a la Tierra. No estaban esperando ser tomados y elevados al cielo. La promesa era que Cristo vendría y restauraría todas las cosas sobre la Tierra luego de que Israel se arrepintiera y se convirtiera. Por lo tanto, sabemos que durante el tiempo de Hechos 1-7 a los discípulos no se les prometió que irían al cielo. Se les prometió un lugar en el Reino sobre la Tierra del que hablaban los profetas del Antiguo Testamento.

Israel: La Nación Escogida

En estudios anteriores hemos aprendido que Dios escogió a Israel para que sea su nación por sobre todas las demás naciones. Israel mantuvo esta posición especial en el Antiguo Testamento, la cual continuó en Mateo, Marcos, Lucas y Juan. En Hechos 1-7, ¿tiene todavía Israel una posición especial por sobre todas las naciones? ¿O se les ha dado a los gentiles una posición de igualdad con los judíos?

Al considerar esta pregunta, le recordamos al lector acerca de Hechos 1:6. Este versículo habla del Reino siendo restaurado a Israel. Claramente los discípulos pensaban que Israel todavía mantenía una posición especial. Al leer los primeros siete capítulos de Hechos confirmamos que los apóstoles tenían razón en su pensamiento acerca de este asunto. Pedro y los demás apóstoles estaban llenos del Espíritu Santo (Hechos 2:4); y cuando Pedro predica, él se dirige a los judíos que moraban en Jerusalén (Hechos 2:5). Por lo que sabemos del libro de los Hechos, la audiencia de Pedro en Hechos 2 era exclusivamente judía. Si hubo algún gentil presente, Pedro no les dijo ni una palabra a ellos. Pedro les habla a los “*varones israelitas*” en el capítulo tres (versículo 12). Dice de ellos: “*Vosotros sois los hijos de los profetas, y del pacto que Dios hizo con nuestros padres...*” (Hechos 3:25).

El pueblo de Israel, no cualquier nación gentil, fue señalado como “*los hijos de los profetas y del pacto*”. De nuevo, vemos que Pedro continuamente se dirige a Israel, no a los gentiles. Pedro habla de Jesús en el capítulo cinco, cuando dice: “*A éste, Dios ha exaltado con su diestra por Príncipe y Salvador, para dar a Israel arrepentimiento y perdón de pecados*” (Hechos 5:31). Todo lo escrito en Hechos 1-7 nos lleva a concluir que judíos y gentiles no eran iguales ante los ojos de Dios en ese tiempo. Israel todavía mantenía su posición de nación favorecida.

En nuestra próxima Lección continuaremos nuestro estudio sobre el libro de los Hechos.

Preguntas de Repaso, Lección 21 - Los Apóstoles le Hablan a Israel

Cierto o Falso

1. ____ El libro de los Hechos viene después de Mateo, Marcos, Lucas y Juan en la Biblia y cuenta acerca de lo que pasó luego de los sucesos relatados en esos libros.
2. ____ Muchas iglesias enseñan que los discípulos estaban viviendo bajo la Gracia luego de que Cristo murió.
3. ____ Hechos 15, deja saber que todos estaban de acuerdo en que todos los creyentes debían vivir bajo la Gracia, no bajo la Ley.
4. ____ El pueblo de Israel fue señalado como “los hijos de los profetas y del pacto”.

Selección Múltiple

5. En Hechos 3:19-21 aprendemos que a los discípulos se les enseñó que:
 - a) Jesucristo volvería a la Tierra y establecería su Reino.
 - b) todos serían elevados al cielo.
 - c) ya no necesitaban sacrificar animales.
 - d) Israel ya no era la nación escogida por Dios.
6. Hechos 1:6 muestra que:
 - a) Los discípulos ignoraban la voluntad de Dios para ese tiempo.
 - b) La iglesia, el Cuerpo de Cristo pronto comenzaría.
 - c) Los discípulos pensaban que Israel todavía mantenía una posición especial.
 - d) Los discípulos no podían entender la Biblia.
7. Por lo que sabemos del libro de los Hechos, la audiencia de Pedro:
 - a. era exclusivamente judía.
 - b. era mezclada entre judíos y gentiles.
 - c. en ocasiones era de gentiles buscando la Gracia.
 - d. eran solo los discípulos.

Complete la Oración

8. En Hechos 1-7, Israel todavía vivía bajo _____.
9. En Hechos 21, Santiago le dijo a Pablo que todos los judíos que habían creído eran _____ de la Ley.
10. “Señor, ¿restaurarás el reino a _____ en este tiempo?”